

UNIVERSIDAD NACIONAL “HERMILIO VALDIZÁN”



DIRECCIÓN UNIVERSITARIA DE INVESTIGACIÓN

ARTÍCULO CIENTÍFICO

**LA EFECTIVIDAD DEL ÓRGANO DE CONTROL INTERNO EN
LOS PROCESOS DE SELECCIÓN DE BIENES Y SERVICIOS EN
LA MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE MARGOS – HUÁNUCO –
2014**

**RESPONSABLE : SOTO EVARISTO YICELA
VALENTIN ESTEBAN LIZ PAMELA**

HUÁNUCO – PERÚ

2015

RESUMEN

La corrupción se halla de manera consistente entre las preocupaciones más graves de los peruanos, el gran problema con la corrupción son los recursos que el Estado pierde cada vez que, por ejemplo, un alcalde distrital cobra una proporción del dinero del canon invertido en estadios con mayor aforo que la cantidad de habitantes del distrito o cada vez que un congresista contrata trabajadores fantasmas para laborar en su despacho.

Este problema, se enfocan básicamente en las obras públicas inconclusas a pesar de haberse ejecutado el 100% de su presupuesto, y algunas obras concluidas pero de pésima calidad. Estos hechos distorsionan los principios de economía, eficiencia y eficacia.

En tal sentido la investigación se enfoca en el Órgano de Control Interno ya que el objetivo fundamental de dicho órgano es establecer las acciones, las políticas, los métodos, los procedimientos y mecanismos de prevención, control, evaluación y de mejoramiento continuo de la entidad pública que le permitan la autoprotección necesaria para garantizar una función transparente y eficiente en el cumplimiento de su misión y el cumplimiento de la Constitución, leyes y demás normas que la regulan.

Es por ello que se recomienda la adecuada aplicación e implementación del control Interno al municipio de Margos, para que de ese modo se pueda determinar el grado de efectividad del órgano de control interno en los procesos de selección de bienes y servicios y que sirva como herramienta para evaluar el desempeño en la Municipalidad Distrital de Margos – Huánuco.

Palabras claves:

Órgano de Control Interno, economía, eficiencia, eficacia, prevención, control, evaluación, municipalidades, corrupción, presupuesto público.

ABSTRACT

Corruption is consistently among the most serious concerns of Peruvians, the big problem with corruption are the resources that the state loses each time, for example, a district mayor charges a proportion of the money invested in stadiums canon greater capacity than the number of inhabitants of the district or whenever a congressman ghosts hire workers to work in his office.

This issue, focusing primarily on the unfinished public works despite the 100% of the budget has been executed, and some warm concluded but bad works. These facts distort the principles of economy, efficiency and effectiveness.

In this sense, the research focuses on the Internal Control as the fundamental objective of this body is to establish the actions, policies, methods, procedures and mechanisms for the prevention, control, evaluation and continuous improvement of the public entity that enable self-protection necessary to ensure transparent and efficient role in the fulfillment of its mission and compliance with the Constitution, laws and other regulations that govern it.

That is why the proper application and implementation of internal control to the municipality of Margos is recommended, so that way you can determine the degree of effectiveness of internal control body in the process of selection of goods and services and serve as a tool to assess performance in the District Municipality of Margos - Huanuco.

Keywords:

Internal Control, economy, efficiency, effectiveness, prevention, monitoring, evaluation, municipalities, corruption, public budget.

INTRODUCCIÓN

La Municipalidad del distrito de Margos, como cualquier otro distrito del Perú, recibe ingresos del tesoro público para realizar obras y una parte para remuneraciones de su personal que labora en el Municipio, pero, tiene que existir una buena gerencia municipal, que asesore al alcance del municipio en la parte técnica; para la adecuada aplicación de la Ley de contrataciones del estado que tiene por objetivo establecer las normas orientadas a maximizar el valor del dinero del contribuyente en las contrataciones que se realicen en las entidades del sector público, de manera que estos se efectúen en forma oportuna y bajo las mejores condiciones de precio y calidad, a través del cumplimiento de los principios; ver la Ley de Contrataciones del Estado, aprobada mediante D.L. N° 1017 y su Reglamento, aprobado por D.S. N° 184-2008-EF, como dice: [Retamozo A. 2003-187]

“Contrataciones y Adquisiciones del Estado y Normas de Control” (1)

MATERIAL Y MÉTODOS

La población que se investigó está comprendida por los directivos, funcionarios y trabajadores de la municipalidad distrital de Margos y muestra estará compuesto por 100 personas.

El método de investigación es descriptivo de diseño no experimental, porque se va a describir una serie de datos del problema en circunstancias de tiempo-espacio porque nos va a permitir delimitar las características demográficas de las unidades investigativas como: la afectación del ingreso al estado a través de los impuestos al mal uso de las contrataciones del estado.

Las técnicas de recolección de datos será de; fuentes de los libros, revistas, etc. Además de archivos públicos, archivos locales, archivos privados, otros documentos, estadísticas y fichas bibliográficas; a partir de la observación, la entrevista y el cuestionario. [VIDAL, J. 2010 - 56]

“Metodología y técnicas de la investigación científica” (2)

Durante el desarrollo de la investigación se utilizó los métodos: inductivo – deductivo, dialéctico, los cuales también la encuesta como técnica de investigación, como sostiene [Retchkiman 1987-15]

“El método de la economía pública ha cambiado totalmente en los últimos 30 años” (3)

RESULTADOS

Después de los exámenes, que se realizarán, se intenta los siguientes resultados: los funcionarios que laboran en la entidad, pueden aceptar que la labor eficiente y efectiva del órgano de control interno, puede solucionar los problemas de corrupción en la realización de obras, por parte de los municipios, financiados por el tesoro público.

Los Órganos de Control Institucional desarrollarán sus funciones con independencia funcional y técnica respecto de la administración de la Municipalidad, dentro del ámbito de su competencia; sujeta a los principios y atribuciones establecidas en la Ley N° 27785, así como para las funciones normadas por la Contraloría General de la República.

El otro principio se refiere a la eficiencia en la utilización de los recursos, esto implica que los recursos materiales, humanos y financieros deben utilizarse en la producción de buen servicio público al ciudadano Margosino.

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

1. RETAMOZO LINARES, Alberto. (2003) "Contrataciones y Adquisiciones del Estado y Normas de Control", página 187.
2. VIDAL, Jose (2010) "Metodología y técnicas de la investigación científica". Clombia, pagina 56.
3. RETCHKIMAN, Benjamin (1987). Teoría de las finanzas públicas. México.

Correo: lizvale_12_32@hotmail.com